

chantée par le révérend Père Nolin, de la Compagnie de Jésus.

Le soir, à 7 heures, les deux fraternités, auxquelles s'était réunie une foule considérable de fidèles, assistaient aux vêpres solennelles qui étaient chantés par Messire Moreau, de St-Sulpice, vicaire à St-Jacques. Le R. P. Durocher, directeur de la fraternité des sœurs, et Messire Tranchemontagne, sulpicien, étaient présents au chœur. Il y a eu amende honorable au Très-Saint Sacrement.

Les jours suivants ont été solennisés de la même manière.

Le Cœur de Jésus a dû être consolé par la piété de ceux qui sont venus, durant ces jours de grâces, le prier, le remercier, et réparer les injures dont Il est sans cesse abreuillé. Nous avons remarqué une grande ferveur parmi tous ceux qui ont assisté aux exercices.

Dévotion de Christophe Colomb à la Ste Vierge

Tout le monde sait quelque chose de Christophe Colomb, mais peu de personnes connaissent sa dévotion fervente envers l'angustie Vierge. Il est aisément de prouver que le grand navigateur fut l'un des plus enthousiastes serviteurs de Marie. Et, de fait, sa dévotion à notre Reine bénie marque chaque époque de son existence. Qu'en juge.

Ce fut au monastère de Notre-Dame de Rabida qu'il fut conduit par la Providence, lorsqu'il entra pour la première fois en Espagne.

Son premier vaisseau s'appela *Sancta-Maria*.

C'est dans une chapelle dédiée à la sainte Vierge que lui et son équipage reçurent la sainte communion avant de s'embarquer pour le Nouveau Monde.

Tous les soirs, durant ce mémorable voyage, un hymne à Marie était chanté sur les trois vaisseaux.

La terre américaine une fois découverte, la dévotion de l'amiral s'exprima par les noms qu'il donna aux îles, aux caps, aux golfs, etc. Le bel archipel des petites Lucayes est appelé par lui "Notre-Dame de la Mer"; et il décerne à la plus grande de ces îles le titre de "Sainte-Marie de l'Immaculée Conception".

Quand il découvre Haïti, il applique le doux nom de Marie à un golfe magnifique.